

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
 En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
 Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
 Número suelto 1 rs.
 La suscripción se hace previo pago adelantado.
 Dirigirse, Escaleras de San Martín, número 8, segundo.

EL CONSTITUCIONAL

Reclamos. Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administración de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelven originales.

Órgano del partido liberal dinástico de la Provincia de Gerona

REDACCION

AÑO VI. Escaleras de S. Martín, núm. 8, segundo.

Viernes 27 de Agosto de 1886.

SE PUBLICA

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

NÚM. 846.

IMPORTANTÍSIMO

En la librería de D. Paciano Torres, plaza de la Constitución, es de venta el interesantísimo folleto publicado por el distinguido Inspector General del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, Excmo. Sr. D. José Alvarez Nuñez titulado **LA FRONTERA HISPANO-FRANCESA**, Ensayo para su rectificación.

Acompaña á dicho folleto una carta de los Pirineos; á fin de que el lector pueda formarse idea de los puntos en que la frontera debe ser rectificada; así como una vista panorámica de dichos montes con el pico de Nethou ó de Aneto el mas alto de la cordillera.

LA C. FABRIL SINGER

DE GERONA.

Con el fin de dar á conocer á los industriales, como son: sastres, zapateros, talleres de camisería, modistas y al público en general, la bondad, ligereza y solidez de sus inmejorables máquinas para coser de Lanzadera oscilante; ha dispuesto abrir un curso de enseñanza gratis de dicha máquina de 8 á 10 de la noche en su establecimiento, Abeuradors, 8.

LA REUNION ELECTORAL

Préviamente convocados por la primera autoridad civil de la provincia, reuniéronse anteanoche en su despacho las personas mas respetables y caracterizadas, que militando en las distintas fracciones, constituyen el partido liberal monárquico de aquella.

Era el objeto de la reunion dar cuenta á los asistentes de la candidatura formada y proceder en su consecuencia á la preparacion de los trabajos electorales.

Como no podía menos de suceder no faltaron voces que se levantaron á manifestar en buenas formas cuan anómala y poco correcta había sido la tramitación dada á la cuestion de candidatura ya que por el procedimiento seguido venia á excluirse al elemento de procedencia democrática que es el de más importancia indudablemente dentro el partido liberal monárquico de esta provincia ya que en el figuran los verdaderos y antiguos progresistas. Espúsose en buenas formas y haciendo protestas de obediencia y disciplina la necesidad de que en lo sucesivo no se repitieran tomándose por precedente lo de abortar procedimientos como el seguido del partido liberal de la provincia como á la lógica y buen sentido político, si no se quería que se resintieran la buena armonía y disciplina del partido.

Espúsose igualmente la convenien-

cia del triunfo de los candidatos del partido, comprendiendo todos los concurrentes que lo anómalo de ciertos detalles y circunstancias imposibilitaba é impedía que acudiesen á la lucha ciertos elementos con aquel entusiasmo que presta en política la convicción de que la victoria ha de aprovechar á los principios y al partido.

Abogóse por coadyuvar al éxito de los candidatos liberales con todos los esfuerzos posibles y terminóse ó mejor dicho disolvióse la reunion de una manera lógica y natural atendidos los antecedentes que la motivaron.

CONSIDERACIONES POLÍTICAS

Dos sistemas políticos, el preventivo y el represivo, constituyen la línea divisoria que en los países regidos por instituciones representativas, separa á los partidos gubernamentales que turnan en el poder, y sin embargo, á nuestro juicio, únicamente fundiendo en un sólo sistema los verdaderos principios de gobierno que los dos encarnan, es como dentro de dichas instituciones puede establecerse un sistema político. Porque es un error muy craso considerar esencialmente antagónicos dos sistemas, que sin el auxilio mútuo, ninguno de los dos se completa científicamente.

Pero si juzgamos uno y otro sistema por los procedimientos á que les ajustan nuestros partidos políticos con especialidad el conservador y el ultra-liberal, el antagonismo no puede ser más evidente; y es que los unos, convirtiendo la prevision en suspicacia, en tan estrecho círculo pretenden encerrar la vida política de la Nación, que la libertad individual desaparece; y al contrario los otros, olvidándose de que no basta decir á los pueblos, sed ciudadanos sin enseñarles antes á serlo, no ponen límites á los derechos individuales, la libertad degenera en licencia, y la represion no pocas veces en espectáculos sangrientos.

No puede negarse que gobernar es

precaver, pero no es menos cierto que precaver no es cohibir ninguna de las manifestaciones racionales y legítimas de la vida pública, sino al contrario, abrirlas paso con premeditacion y cordura, para que dentro de la órbita trazada al progreso humano por el espíritu de la civilizacion, puedan desenvolverse sin violencias ni perturbaciones que hagan necesaria la represion.

Así, que á nuestro humilde entender, toda la ciencia política de los gobiernos en lo referente al orden interior de las Naciones, debe basarse en la combinacion armónica de los dos sistemas en uno, sin exagerar ninguno de los dos extremos indicados.

Hacemos abstraccion de la ciencia económica en las consideraciones que anteceden, porque siendo comun á todos los sistemas de gobierno, el interés de promover por todos los medios compatibles con las más precisas atenciones del Estado, el progresivo desarrollo de la riqueza pública, la ciencia económica en su aplicacion á la administracion del Estado, no debe ser jamás un satélite de la política, sino un planeta que gira y se desenvuelve dentro de una órbita completamente independiente de aquella.

Pues ahora bien; no pudiendo negarse con fundamento racional, las afirmaciones que dejamos establecidas; y siendo supérfluo decir, que la paz pública es el elemento principal, el verdadero oxígeno para la vida moral y material de las naciones, ¿con qué títulos, preguntamos nosotros, ó sobre que motivos de orden político ó económico, no siendo imaginarios, pueden fundar los conservadores y ultra-liberales, la saña con que combaten al actual gobierno? ¡Oh! si, lo adivinamos, y dado el modo de ser de uno y otro partido, tenemos que reconocer que no es baladí la causa de tan desatentada conducta motivo.

Porque, efectivamente, habiendo conseguido el Gabinete que con tan elevado tacto político y económico, preside nuestro ilustre amigo el señor Sagasta, asegurar la paz pública, encauzar la administracion mejorando las rentas y el crédito del Estado, y dejar libre á los partidos la mayor expansion política, que en las naciones más democráticas de Europa se concede á las diferentes manifestaciones de la vida pública, á la vez que esto aleja naturalmente el turno gubernamental del partido conservador y de-

sespera á los impacientes del mismo, destruye tambien los principales baluartes políticos que servian de poderoso apoyo á las aspiraciones de los ultra-liberales. De aquí, pues, la saña de los conservadores, y la destemplanza con que algunos de los periódicos ultra-liberales combaten las instituciones sin respetar lo que en todos los países cultos debe respetarse. Pero si tan poco noble conducta política no nos sorprende en el desenfado habitual de una parte de la prensa republicana, no deja de extrañarnos que despues de haber confesado el jefe principal del partido conservador, que su continuacion al frente del poder pudiera haber comprometido altísimos intereses y dado quizá ocasion á graves perturbaciones, la prensa de ese partido, pretenda justificar su oposicion al gobierno actual que con su acertada política ha asegurado la estabilidad de aquellos intereses, y alejado el temor de graves perturbaciones. Y cuidado, que si nosotros, cuya completa adhesion á los principios que representa el actual ministerio, no es dudosa, pudiéramos discrepar en algo de los procedimientos empleados hasta el presente por alguno de los ministros, seria únicamente por la excesiva consideracion con que el movimiento del personal ha tratado á las procedencias del partido conservador, con daño ulterior quizá de nuestro partido, y condenando tal vez á la miseria á los beneméritos cesantes del partido liberal, á quienes los conservadores no respetaron en sus puestos. Y hé aquí, lo único en que ortodoxos y heterodoxos pudieran encontrar poco correcta la conducta política del actual Gabinete.—N.

CONTRASTES

TERCERA PARTE.

LAS LUCHAS DEL TRABAJO.

II.

(Continuacion.)

—«No puedo más; dijo de pronto el anciano soltando el manubrio del torno: el mal que paralizó mis piernas, sigue su marcha: le siento ascender, y el cosquilleo de los brazos me indica su presencia en ellos. Si llega á invadirlos, seré un mueble inútil que no podréis arrinconar porque come y gasta, seré una carga que pesará sobre vosotros y aumentará la penuria de todos, y cuando ni la cabeza se libre, convertido en imbécil, reiré mientras llorais, pediré pan sin comprender que teneis hambre, y ni tan siquiera podré desear la muerte para que os sirva de alivio. No me quejo, ni

me quejaré: sufro el castigo de lo que hice y que otro infeliz está purgando »

Comprendiendo la anciana con esa especial intuición que á las mujeres distingue, el daño que tales cavilaciones podrían ocasionar á su compañero, desentendiéndose de las palabras de éste, suspendió la faena, se levantó del asiento, y empujando el sillón donde aquel descansaba, —«Antonio, le dijo, voy á acercarte á la ventana para que respires mejor el aire de la tarde »

—«Si, mi querida esposa, deseo respirar mejor, deseo bañarme en los últimos rayos del sol, deseo percibir más de cerca el aroma de esas flores, y contemplar las lejanas montañas que me recuerdan nuestro valle. ¡Qué hermosas son estas tardes de la primavera, más hermosas para mí cuanto que veo aproximarse la última!, que bello el campo, aun cuando no lo descubramos sino detrás de esas filas de casas! Este rato en que me acercáis á la ventana, y me rodean las flores, deslumbrándome el sol que se pone, y siento debajo el rumor de las gentes, y percibo á lo lejos las nieves petrificadas en las cimas, este rato es para mí el más dulce. Sueño que no ha pasado nada, que Magdalena no pereció entre las rocas, que aquella noche fatal fué una ilusión, que no murió el que manchó nuestra honra, que José, por mi culpa, por salvarnos, no arrastra la cadena. ¡Malditos cuantos no me creyeron, y dejaron que se sacrificase!

—«Tranquilízate: no destróces mi alma con esos terribles recuerdos. Dios nos protegerá y velará por él.»

—«Sí; Dios.... cree en él: cuando menos creyendo en él tienes resignación. Pero, siento pasos en el corredor: son nuestros hijos que llegan y debemos ocultarles nuestras penas.»

La conversacion anterior habrá descubierto que los dos ancianos no eran otros que nuestros antiguos conocidos Antonio y su esposa. Herido aquel, por un ataque apoplético, en la noche en que tendió á sus pies al joven comerciante Marcial N...., pudo salvarse pero quedando paralizado. En un hombre tan activo como él, y tan amante del trabajo, la parálisis constituyó un verdadero suplicio, y aun cuando no suele serlo más frecuente, se esclareció su inteligencia en igual proporción que disminuyeron sus facultades físicas. Se le hizo penosa, y más que penosa, irresistible, la vista de aquel valle donde habia sido tan feliz; comprendió que su permanencia en él no era posible; y como su larga enfermedad, y los gastos que le ocasionó el proceso, le hicieron contraer deudas, vendió los reducidos terrenos que poseía, la linda casita, la mayor parte del moviliario, y en una noche que escogió para que las tinieblas no le permitiesen ver lo que dejaba, se ausentó con toda la familia, fijando en Barcelona su domicilio.

En aquella ocasion no iba mal el trabajo: todavia perjudiciales tratados no paralizaban la fabricacion, y epidemias más ó menos oficiales, segun dijeron los maliciosos, no limitaban las obras. El no podia trabajar, y su esposa necesitaba estar siempre á su lado; pero sus hijos trabajaban, siendo considerados por todos como buenos operarios. Antonio exceptuó de la venta sus libros y el retrato del jefe anarquista; su esposa los cuadros religiosos; las jóvenes sus macetas de flores, y en medio de ellas, cual sagrada

reliquia, figuró el medallon que Magdalena poco antes de morir habia colocado en el cuello de su hermana. Como en los pueblos antiguos que al huir de las invasiones llevaban los *dioses lares*, aquella familia, al abandonar la casa por sus ascendientes ocupada, puede decirse que, como si fueran divinidades tutelares, salvó ante todo lo que tenia en mayor estima; el recuerdo de la hija que con su muerte redimió una falta, los adornos de la juventud, y las estampas y los libros que representaban las ideas de los dos ancianos. Pero estas, con los lamentables acontecimientos, habian sufrido no poca modificacion: el hombre fué más creyente, y la mujer menos fanática.

Manuel Gil Maestre.

(Se continuará.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 24 Agosto de 1886.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Estimado compañero: La prensa y los círculos políticos han dado anoche y hoy gran preferencia al extraño suceso de Bulgaria.

Una sublevacion militar ha destronado al príncipe Alejandro, á quien hace pocos meses tributaba ovaciones de semi-dios, por sus victorias contra Sérvia.

El suceso es de mucho bullo, como ahora se dice, y es de los llamados á ensangrentar los campos de Europa, cuya paz se hace ya insostenible, por el choque de intereses é influencias que la caída y prision de Alejandro significa.

Todo está preparado por Rusia, que no puede ni quiere tolerar más poder que el suyo en los Balkanes. Inglaterra hará la cuestion de casubelli y la madeja se enredará.

Todas las bolsas de Europa se han conmovido, y el telégrafo diplomático funciona sin descanso. Rusia, Austria, Alemania y aun Italia, se disponen á llamar las reservas.

Si la guerra estalla, será gigante y monstruosa; los vidrios los pagará Turquía y quizá Alemania.... veremos.

De cosas de casa, poco nuevo; el Consejo de ministros de anoche, sin importancia. Se dedicó á escuchar de labios del señor Puigcerver los proyectos que lleva entre manos. Por cierto que ha sentado mal el que se diga que los presupuestos no podrán aprobarse hasta Mayo. Segun buenos informes, resultan ciertos mis pronósticos, sobre diferencia radical entre los planes de Camacho y los del actual consejero.

Se ha hablado de la fusion de izquierdistas y ministeriales. Cada día sube de color este asunto, que juzgo acabará en boda. Si esto sucede, bien puede el partido liberal darse la enhorabuena.

Tambien es necesario consignar que la tirantez relativa que parecia existir entre valiosos elementos de nuestro partido ha cedido y que hoy nadie sueña en crisis ni disidencias.

Pronto estarán de regreso los ministros de Ultramar y Gobernacion; saliendo los de Marina y Estado.

Las correspondencias de la Granja, coinciden en que en aquel real sitio terminó el verano, haciéndose imposible ó poco ménos la permanencia de la Côte. Esta es la razon de los rumores insistentes de la próxima vuelta de la Regente y toda la familia Real.

De asuntos militares nada nuevo; solo se habla del próximo relevo del capitán general de Puerto-Rico, á quien sustituirá el general Gólfín.

Hoy se decía en la Peña, que no sería extraño que ante los graves sucesos de Bulgaria y para prevenirse contra toda contingencia, el gobierno español tomará algunas medidas de carácter militar.

Se habla de organizacion de grandes cuerpos de ejército, idea que acaricia hace mucho tiempo Martinez Campos.

Nada de órden público.

Los fondos vacilantes.

El tiempo metido en tormentas.

—T.—

CRONICA GENERAL.

A la una de la madrugada de anteayer, en la calle de San Francisco número 13 piso segundo, Gerónimo Vives, causó á su mujer y suegra varias heridas en la cara con una pequeña navaja que llevaba en el bolsillo de la blusa, las cuales segun opinion facultativa no ofrecen gravedad.

Tan luego como tuvo noticia del hecho el Juzgado se constituyó en el lugar del suceso practicando con toda actividad las primeras diligencias, sin que pudiese ser detenido el Gerónimo Vives por haberse fugado de la casa así que hubo cometido el delito, é ignorarse su paradero.

Las lesionadas fueron trasladadas al Hospital civil, donde por nuestro particular amigo el médico forense don José Pascual y Prats, fueron curadas de primera intencion.

—Se ha verificado en París un duelo á espada entre el ardiente realista director del *Triboulet*, baron de Haiden-Flicky, y el demócrata Mr. Fleuri Lavertujou, director del *Petit Centre*, á consecuencia de una carta que el primero dirigió al segundo, viendo la luz pública en el *Triboulet*.

Han resultado heridos ligeramente Mr. Lavertujou, y de más riesgo, entre la quinta y la sexta costilla, el director del *Triboulet*.

—Leemos en un diario que han llegado á Málaga algunos árabes fugitivos de las kábilas contra las que en la actualidad opera el ejército del Sultán de Marruecos. El miserable aspecto de aquellos infelices condele el ánimo.

—Anteayer á las cinco de la madrugada en los portales de la Rambla de la Libertad se disputaba Estéban Boix, pistola en mano, con su esposa María Madriá, por lo que fueron detenidos

por la policia y puestos á disposicion del juzgado.

—Nos escriben de Figueras, que el domingo último mientras se verificaba la corrida de novillos en el circo taurino de aquella ciudad, la concurrencia, que era bastante numerosa, empezó á agitarse y á vociferar. Fuera esto efecto de que los toros no reunieran condiciones para la lidia, ó de que los toreros, poco diestros, no dieran los pases que señalan las reglas del arte, es lo cierto que de los gritos y de las protestas pasaron á vías de hecho, convirtiéndose aquello en un verdadero motin. Empezaron por arrancar las tablas que servían de asiento, y arrojarlas al redondeo, en medio de una espantosa gritería; y poco despues, cuando la confusion era más grande, se atropelló, si no estamos mal informados, á la autoridad y terminó por incendiarse la plaza. El relén de la Guardia civil usó de mucha prudencia en aquellos instantes, pues de lo contrario las desgracias y los atropellos hubieran sido incalculables.

Al cabo de poco rato la plaza se halló despejada y las bombas compa-
recieron para extinguir el incendio.

Acudieron al lugar del suceso las autoridades y luego bajaron del castillo de San Fernando dos compañías de infantería para custodiar la plaza.

—Ha ingresado en la Cárcel de Calanova el tristemente célebre criminal de la provincia de Orense, Venancio Rodriguez Veloso, que durante algunos años fué el terror del clero de aquel partido judicial.

—Está casi terminado del todo el pilotaje del puente que sobre el Rissech construye el Tramvia del Bajo Ampurdan, habiéndose empezado á colocar los largueros y tornapuntas.

Segun el número de operarios que hay ocupados, se cree que la obra quedará terminada por todo el próximo mes.

—Nos escriben de La Bisbal que una de las Maestras de aquella villa, doña Carmen Sala, ha celebrado exámenes generales, habiendo tenido un señalado triunfo debido al acierto con que contestaron las alumnas en todas las asignaturas que fueron objeto de aquel acto, así como á la magnífica exposicion de labores ejecutadas por las mismas, habiendo merecido dicha profesora, por parte del Ayuntamiento, la distincion de que se hiciera constar en acta el agrado y satisfaccion con que habian visto los resultados de su método y trabajos.

Le damos nuestro sincero parabién por el acierto y el mérito.

—Dicen los periódicos de Madrid que el Gobierno ha acordado adquirir un cañon especial para la plaza de Gerona.

Veremos en que consiste la especialidad de ese cañon.
—En Huesca se ha hundido el piso de una dependencia del gobierno civil, sin que hayan ocurrido desgracias.

Un periódico local opina que el hundimiento ha sido debido al buen estado en que se encuentra todo el edificio.

Y tanto como que ya se va hundiendo por partes.

—Escribe un periódico, que al dirigirse hace unos días la Reina doña Isabel á oír la Salve á una iglesia de San Sebastian, el conductor del coche en que iba S. M. se le olvidó encender los faroles.

Un guardia municipal se le acercó entonces al cochero, y en cumplimiento de las ordenanzas de policía, le exigió la multa de dos pesetas. Enterada la Reina, no solo mandó satisfacer la multa, sino que por su propia mano entregó al guardia doscientos reales, por haber cumplido con su obligación.

—El lunes por la noche queriendo los matuteros entrar por la puerta de San Cristóbal géneros sin pagar derechos, trabaron lucha con los guardas de consumos á tiro limpio, resultando un guarda de gravedad herido en el cuello por arma de fuego.

—En el último sorteo de la Lotería Nacional han obtenido los primeros premios los números siguientes: 23.166, 11.386, 18.732, 10.129, 9.609, 11.250, 12.918, 11.263, 18.507, y 10.771.

—Un monolito monstruo.—Acaba de extraerse un trozo de mármol gigantesco de las canteras de Monson en el Estado de Massachusetts, en los Estados Unidos. Dimensiones: 108 metros de largo sobre tres metros 50 de ancho. Las mayores precauciones han sido tomadas para extraer este bloc colosal, cuyo valor hubiera sido considerable, si se hubiese podido transportar á una de las grandes ciudades americanas.

Desgraciadamente el monolito gigante han tenido que hacerlo pedazos para las construcciones. ¡Un pedazo de piedra de trescientos veinticuatro pies! el obelisco de la plaza de la Concordia hubiera hecho triste figura al lado de este coloso de piedra.

CARTA DEL SEÑOR CONDE DE PARIS

El señor conde de Paris ha dirigido á M. Enrique Hulbert, corresponsal de un periódico americano, la carta siguiente:

—«Fumbridge Wells, 8 de Agosto de 1886.—Me apresuro á daros las gracias por vuestra carta antes de mi partida para Escocia, y respondo á las cuestiones que me habeis propuesto, relativamente al duque de Aumale.

«El grado ó la comision de un oficial francés, desde que se han obtenido conforme á la ley, es su propiedad absoluta, de la cual no se le puede despojar sino por sentencia del consejo de guerra, y mediando motivos determinados.

«No se debe confundir el grado

con el destino. El ministro de la Guerra puede negar un empleo ó un mando á un oficial, puede destinarle á una situacion de disponibilidad ó retirarle de empleo á causa de enfermedad temporal; puede corregirle por incapacidad permanente ó por haber faltado al honor, si tal es la opinion del Consejo de Investigacion convocado á este propósito. Pero un ministro no puede privar á un oficial de su grado.

«El duque de Aumale ha ganado sus grados muy rápidamente, más no tan rápidamente como otros oficiales en tiempo de guerra, y muy particularmente el general Boulanger, quien capitán en Julio de 1870, ha sido nombrado coronel once meses más tarde, en Junio de 1871.

«En todo caso los nombramientos del duque de Aumale fueron obtenidos con regularidad y conforme á las leyes de entonces que permitian á los príncipes franceses ser ascendidos mediante trámites ordinarios en recompensa de su bravura en los campos de batalla.

«Cada grado del duque de Aumale fué ganado de este modo. En consecuencia, desde la caída del imperio, fué repuesto en el estado mayor del ejército del cual habia sido injustamente excluido en 1848.

«Habiendo recibido el duque de Chartres de M. Gambetta, durante la guerra, una comision provisional de comandante, bajo el nombre supuesto de Roberto de Yort, fué confirmado en su grado por la comision de grados, nombrado por la Asamblea nacional con plenos poderes para juzgar sin apelacion todas las cuestiones relativas á los grados dados durante la guerra.

«El duque de Alençon fué capitán por una ley especial de la misma Asamblea.

«En 1883 el general Thibaudin, ministro que ha sido de la Guerra, privó á los tres príncipes de sus funciones activas, y á consecuencia de una medida política inspirada por el despecho de los radicales con motivo de haber sido desechada la primera vez la ley de destierro, le retiró el empleo, cuyo castigo es generalmente considerado como el último que el ministro de la Guerra puede imponer por su propia autoridad. Mas cuando obró así el general Thibaudin afirmó en la Cámara que esa medida política era legal, precisamente porque no privaba á los príncipes de la propiedad de sus grados.

«La ley de proscripcion de 23 de Junio de 1886 determina que ningun miembro de las familias que han reinado en Francia tengan el derecho de entrar en el ejército francés de tierra ó mar. El general Boulanger ha desconocido el texto formal de esta ley, arrojando del ejército príncipes que habian entrado en él y poseian grados obtenidos conforme á la ley; ha expulsado á los duques de Nemours, Aumale, Chartres y Alençon. Ha

obrado de la misma manera con los dos príncipes Murat, aliados á la familia Bonaparte solamente por la línea materna y que habian seguido su carrera como los otros oficiales.

«Con motivo de esta ilegal expulsion del ejército, expulsion absolutamente injustificada, el duque de Aumale escribió su notable carta á M. Grevy, que creyó deber vengarse personalmente, desterrando al autor de la carta.

«Tal es la historia de los hechos. Creed, etc.—FELIPE, CONDE DE PARIS.»

CORREO EXTRANJERO.

(De nuestro servicio particular)

París 20 Agosto de 1886.

Belfast 19.—Han arrestado y puesto en prision nueve agentes de policía, contra los cuales ha sido pronunciado ayer un veridicto de culpabilidad por homicidio en los últimos desórdenes.

—Narboune 18.—Una terrible catástrofe ha tenido lugar ayer en el cortijo Lepelletier en Puicherie, del que M. Liballe, de Narboune es propietario. Seis jornaleros españoles ocupados en escavar una trinchera de tres metros de profundidad, han sido enterrados á consecuencia de un hundimiento sobrevenido en la parte superior de la trinchera. Dos murieron enseguida. Uno tiene dos fracturas en los brazos y en las piernas y los otros han recibido graves contusiones.

—El Emperador de Alemania ha decidido que el centenario de la muerte de Federico el Grande no será celebrado oficialmente en Alemania. No se ha hecho excepcion sino á la iglesia de Palacio y de la guarnicion de Postdam, donde reposa el rey. Un servicio religioso ha tenido lugar el 17, en presencia de diputaciones de diferentes cuerpos del ejército, de los alumnos de la escuela militar, de la orfandad militar y de las escuelas de la ciudad. La familia real, reunida en Postdam ha asistido igualmente.

Federico el Grande reposa en un simple ataúd al lado del sarcófago de mármol de su padre, en la boveda situada debajo del púlpito de la iglesia de la corte en Postdam. Se cree generalmente que debajo del ataúd se encontraba en otro tiempo la espada de combate de Federico el Grande, y que Napoleon á su paso por Postdam en 1806, se la llevó para depositarla en los inválidos. La suposicion es errónea. Ninguna espada fué nunca depositada en el ataúd del Gran Federico, y la leyenda confunde probablemente con la espada que Napoleon mandó tomar en el dormitorio de Federico el Grande en el castillo de Postdam, y que regaló á los Inválidos. Fué devuelta en 1815 y conservada mas tarde en la Sala de objetos de arte. Hoy está en el museo de Hohenzollern.

—Los socialistas alemanes. La causa de los socialistas no se cierra nun-

ca en las tierras de M. de Bismarck. El tribunal correccional de Lipsig acaba de condenar diez y siete personas á tres meses de prision por haber propagado en el reino de (Saxoj) Sajonia libros socialistas que contienen injurias dirigidas á las autoridades con motivo del mantenimiento del estado de sitio en Lipsig y de la expulsion de dos socialistas. Segun el Tageblau, M. Bebel y sus amigos han apelado en otra jurisdiccion contra esta sentencia.

—Escriben de Sydney que la canoera inglesa «Raven» ha llegado allí despues de haber hecho varios viajes en las Nuevas-Hebridas. Trae la noticia de que todo estaba tranquilo en los puertos que ha visitado. Las tropas francesas continuaban construyendo barracas en Port Havannah y en Port-Sandwich.

—Telegrafian de Montevideo que el estado de la herida del presidente de la República no se ha agravado. El autor del atentado ha muerto, no de los golpes que recibió si no de su propia mano.

—Ultima hora.—Se ha sentido en la provincia de Constantina, en Bordj-bou-Aredrij, un fuerte temblor de tierra ayer.

—El príncipe africano Diaoulé-Karamoko se quedará en Paris hasta principios del próximo mes.

El Corresponsal.

PARTES TELEGRAFICAS

Madrid 26.—Se ha desmentido que los rusos hicieran prisionero al príncipe Alejandro. Este desembarcó en Reni, dirigiéndose directamente al Austria, donde llegó por la noche.

Confírmase que la contrarrevolucion en Sofia queda triunfante, llamando al príncipe, que por ahora no se halla dispuesto á regresar á su capital.

En los centros oficiales se desmiente la noticia del periódico *La Opinion* referente á la reclamacion de los comerciantes alemanes residentes en las Carolinas.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

GERONA.

Medida el hectólitro.

Trigo 18'30 pesetas; Mezcladizo 15'25; Cebada 12'50; Maiz 13'00; Judias 24'25; Habas 15'00; Mijo 14'25; Avena 10'00; Arbejas 14'30; Garbanzos 30'75.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San José de Calasanz fr. y la Transverberacion del Corazon de Sta. Teresa de Jesus vg.

SANTO DE MAÑANA. San Agustin ob. y dr. y S. Hermetes mr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Mercadal.

Director, D. Gaudencio Masó y Espejo

Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS.

Cáries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc., deben usar el

Elixir dentifrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Unico que pone y conserva la boca límpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA,» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras,» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime, 1, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

La Nueva Colonial

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE Á VAPOR

DEPÓSITOS GENERALES

MADRID, Cármen 1. BARCELONA, Hospital, 46.

Se regala un magnífico cromo á los consumidores de dicho chocolate.

DE VENTA en toda España y en GERONA, en las confiterías y tiendas de comestibles de los Sres. Benito Masó, Rambla de la Libertad 2; Benito Bosch, Córte-Real 15; Jnan Cornellá, Ciudadanos 1; Tomás Burch, S. Francisco 5; Dolores Comas, Rambla de la Libertad 21; Teresa Serra id. 6; José Colmér, Córte-Real 4; Sixto Massa, S. Francisco 9; Pous Hermanos, Córte-Real 3; Juan Viñas, Platería 18 y Pedro Frigolé, Córte-Real 2.

8-14

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.

GRANDE ESPOSICION DE CAMAS DE HIERRO,

DE LATON, DE NIQUEL Y DE MADERA.

SOMMIERS DE TODAS CLASES Y Á MEDIDA

Precios reducidos.

VENTA Á PLAZOS Y AL CONTADO

GARANTIA ILIMITADA

Los plazos son desde Una Peseta semanal

10 % de rebaja al contado.

Vilana y Compañía

3 - PROGRESO - 3

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

COLEGIO BLANDENSE

Establecimiento especial de 1.º y 2.º enseñanza para alumnos pensionistas. Trato esmerado. Precios sumamente económicos.

Edificio construido ex-profeso. Condiciones higiénicas como en los mejores de España y del Extranjero. Resultados sorprendentes en la enseñanza. Profesorado inteligente y entusiasta. Material científico de primer orden.

Patios, jardines, huerto, viñedo y todas las dependencias necesarias á un establecimiento de esta índole. Abundancia de espacio, luz y aire.

Todo el que por primera vez lo visite, queda sorprendido de que en una población subalterna exista un Colegio tan importante.

Puede visitarse todos los dias y á todas horas.

Blanes 22 Agosto de 1886.—El Director, Rosendo Albert.

AGUA SILVIANA VEGETAL

Y EXTRACTO

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana, volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite. Precio 3 pesetas. Peluquería de PAGÉS, Rambla de Alvarez y Libertad n.º 2.-1.º Gerona.

Nota. También está de venta la Tintura americana universal instantánea para el cabello y harab. Precio 4 pesetas; al permayor grandes rebajas.

GRAN REMEDIO

PARA LA BOCA.

El Elixir del célebre médico alemán Dr. Gutler, es el mejor dentifrico que se conoce en el mundo.—Con este Elixir se consigue:

- 1.º Calmar el dolor de muelas.
- 2.º Detener y curar las cáries.
- 3.º Emblanquecer la dentadura.
- 4.º Aromatizar y refrescar la boca.
- 5.º Curar el escorbuto, y
- 6.º Fortalecer los dientes y muelas.

Estas son las virtudes positivas del Elixir Gutler, el cual debería tener toda persona que estime en algo su belleza y la salud de la boca. Es también el específico mas bien presentado y mas confortable que se conoce.

Cada frasco de 130 gramos con tapón esmerilado, acompaña su correspondiente cepillo para la dentadura. GERONA: Botica del Dr. Ametller.

Denticina infalible.

OID MADRES. Ni un solo niño muere de la denticion penosa y difícil, usada la DENTICINA de Izquierdo, que todas conoceis por sus efectos infalibles. Los salva de la agonía, los arranca de la muerte, reapareciendo la baba, calmando el dolor, extinguiendo las convulsiones peligrosas, facilitando el brote y obteniendo fuertes dentaduras. Les quita la diarrea que les aqueja, y de encanijados los transforma en robustos y sanos, precaviendo todo lo que pueda hacer peligrar la vida del niño.—Caja con 18 dosis, para 6 dias, 12 reales, y se remite por 14 á cualquier punto donde van las cartas. Madrid Pontejos 6

Se vende en todas las boticas y droguerías de España y en las principales de Cataluña.—Gerona, botica del Doctor Vivas Córte-Real 17.